



CULTURA Así fue el gran expolio del tesoro celtíbero de Aragón

P25

SOCIEDAD Una mujer sobrevive a seis horas de parada cardíaca

P20



Los demócratas lanzan el 'impeachment' contra Trump

Pelosi afirma que todo lo que ha trascendido hasta ahora prueba que Trump abusó de su poder

AMANDA MARS, **Washington**
Nancy Pelosi, presidenta de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, proclamó ayer que hay pruebas suficientes de abuso de poder por parte de Donald

Trump que justifican el inicio formal del *impeachment*. Es el cuarto proceso de destitución en la historia de ese país, que se pone en marcha después de que el pasado septiembre trascendieran las maniobras del mandatario para lograr que la justicia de Ucrania anunciase investigaciones sobre su rival político, Joe Biden, y su hijo Hunter, que estuvo a sueldo de la empresa gasista llamada Burisma mientras el padre era vicepresidente. La investigación trata de esclarecer si el republicano usó, además, ayudas militares y una reunión bilateral con el presidente Volodímir Zelenski como forma de presión para lograr unas pesquisas sobre los Bidens.

“Lo que está en juego es nuestra democracia, el presidente no nos deja otra opción que actuar”, afirmó Pelosi, tercera autoridad de la nación y la demócrata más poderosa de Washington. “El presidente ha abusado de su poder menoscabando nuestra seguridad nacional y amenazando la integridad de nuestras elecciones”. Los cargos contra el presidente podrían votarse antes de Navidad. El veredicto final dependerá del Senado en enero. **PÁGINA 2**

La corrupción en la oposición venezolana compromete el futuro de Guaidó

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**
La revelación de los vínculos de un grupo de diputados venezolanos y una trama en el programa de alimentos subsidiados de Nicolás Maduro ha obligado a la Asamblea Nacional y a su presidente, Juan Guaidó, a tomar medidas para disipar las sospechas. La Cámara, controlada mayoritariamente por fuerzas opositoras, decidió esta semana intervenir la Comisión de Contraloría y suspender a 10 parlamentarios. Es el primer paso para depurar responsabilidades. **PÁGINA 4**

La OEA ratifica que hubo “fraude doloso” en los comicios de Bolivia

ANTONIA LABORDE, **Washington**
En su informe final, la Organización de Estados Americanos (OEA) aseguró el pasado miércoles que en las elecciones de Bolivia del 20 de octubre que ganó Evo Morales hubo “manipulación dolosa” en la alteración de las actas, en la falsificación de las firmas de jurados de mesas y en el conteo de los resultados. **PÁGINA 4**



LA HUELGA CONTRA LA REFORMA DE LAS PENSIONES PARALIZA FRANCIA. Un paro masivo del transporte ferroviario y manifestaciones multitudinarias —en la foto, la de Marsella— iniciaron ayer una serie de jornadas de protesta por el plan de Macron para el sistema de pensiones. / C. MAHOUEAU (AFP) **PÁGINAS 6 Y 7**

La saudí Aramco protagoniza la mayor salida a Bolsa de la historia

Riad colocará un 1,5% de la petrolera estatal, que alcanza una valoración de 1,7 billones de dólares, superior a la de Apple

IGNACIO FARIZA, **Madrid**
Arabia Saudí recaudará 25.600 millones de dólares (23.000 millones de euros) con la salida a Bolsa del 1,5% del capital de la mayor petrolera mundial, Aramco. Con una valoración total de 1,7 billones de dólares, la firma estatal se convertirá, con el to-

que de campana de la próxima semana, en la mayor salida al parque de la historia y superará a Apple como la cotizada más valiosa del mundo. Las cifras que rodean a Aramco son mareantes: de ella depende algo más de la décima parte de la producción global de crudo, unos 10 millo-

nes de barriles diarios, y en 2018 ganó algo más de 110.000 millones de dólares con un negocio basado, sobre todo, en las ventas a Asia. Sin embargo, y ante las dudas de los inversores internacionales, tendrá que conformarse con cotizar, de momento, solo en el mercado local. **PÁGINA 36**

Serrata Sabina
no hay dos sin tres
¡Últimos dos conciertos!
9-10 DICIEMBRE
Auditorio Nacional ARTE Y ENCUENTRO
Santander
AEROMEXICO
ERRELE

La ciudad pierde el 40% del agua potable en fugas y conexiones ilegales

La plomería infinita de Ciudad de México

JON MARTÍN CULLELL, **México**
“Uno no quiere que se desperdicie tanta agua”, dice, pala en mano, Bernardo Armenta. Él forma parte de una de las brigadas de reparación de plomería, que se han duplicado este año —de 75 a 150— después de que Ciudad de México destinara una partida de 300 millones de dólares a mante-

ner y modernizar el sistema de aguas. La ciudad, donde 13.000 kilómetros de tuberías reparten agua a 23 millones de personas, pierde el 40% del agua potable en fugas y conexiones ilegales. Las tuberías tienen de media unos 50 años —en el centro histórico llegan a los 110— y es un problema para las autoridades. **PÁGINA 5**